

Logroño, un mes 1 pta.
Fuera, trimestre, pago adelantado 3 »
Id. id. por comisionado 4 »
Cuba y Puerto Rico, semestre. 10 »
Países de la Unión postal y Filipinas, semestre. 14 »

Número suelto 5 céntos.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á festivos.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 9.

CORRESPONSALES para suscripciones, anuncios y reclamos
En Madrid: en todas las Agencias.
En Barcelona: Centro de Anuncios, Arolas, 5.—Sres. Roldós y compañía, Escudillers, 30.
En Paris: Sres. Saavedra hermanos, Taibout 55.—John F. Jones, 31 bis, Faubourg Montmartre.
En Hamburgo: Adolfo Steiner, Domthorstrasse, 11.
No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año II

Logroño, Domingo 29 de Junio de 1890

Num. 435

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38, pral.

R. F. PEREDA

OCULISTA.—Consulta de 11 á 1
MERCADO 45, 2.º—LOGROÑO.

LA PRENSA DE MADRID.

Iniciado el debate político, claro es que las demás cuestiones habian de pasar á lugar secundario, quedando esta con relieves mas pronunciados en la generalidad de los periódicos.

También es natural que á la altura que nos encontramos si no se definen claramente las opiniones, cuando menos se tienda á ocupar puestos estables mas ó menos definitivos, y de aquí que al juzgar el discurso del señor Romero Robledo, se dividan los periódicos en dos matices: el conservador que comprende á los de este nombre, á los reformistas y al País; y el liberal donde están los ministeriales y los independientes de la monarquía y de la república.

Oigamos ahora sus respectivas opiniones:

El Estandarte

«El señor Romero Robledo, revolviendo con su vara mágica el charco inmundo de la situación sagastina, fué fustigando uno por uno todos los sapos y todas las sabandijas que obligaba á saltar como por encanto. Los ministros mudos, silenciosos y como decía el señor Romero Robledo, conpungidos; parece que no sabían qué decir y necesitaban ponerse de acuerdo para contestar hoy.»

La Política Moderna.

«No se puede negar que el jefe reformista ha estado lógico y razonador en sus ataques, empleando contra la situación argumentos irrefutables, que han merecido el ostensible asentimiento de las minorías monárquicas y aun de algunos individuos del campo ministerial.»

El Diario Español, además de publicar

integró el discurso de su jefe, hace los siguientes comentarios.

«Varios puntos ha abarcado la primera parte de la prodigiosa oración parlamentaria pronunciada por nuestro dignísimo jefe, demostrando en todos ellos, con una argumentación irrefutable, la necesidad de un cambio político que sea una manifestación de paz y de concordia entre las fuerzas liberales.»

«La segunda parte del notabilísimo discurso de nuestro queridísimo amigo ha sido admirable, de un elevado espíritu de crítica gubernamental, propio de los grandes estadistas.»

«Sus afirmaciones han sido concretas; un cambio político ahora solo podría realizarse en favor de una solución de concordia, de un ministerio intermedio que sea una garantía para las operaciones preliminares del planteamiento de sufragio, y si esta solución no prospera, estima como lo más conveniente á los intereses del país, antes que la continuación de la política personal del Gobierno, la vuelta de los conservadores.»

El Resumen niega que este discurso haya despertado interés, apesar de haber empleado su autor mucho ingenio.

«Y esto tiene su explicación, y es que la opinión está sobradamente formada, y todo el mundo tiene formado su criterio respecto de las personas y de los partidos.»

El Imparcial también cree que las épocas de esos discursos ya pasaron y que hoy ni hará efecto lo dicho por el señor Romero Robledo, en la opinión, ni en las elevadas regiones á que se dirige.

El Día también cree que no despertó interés, que lo único que consiguió el jefe reformista fué mostrar sus aficiones conservadoras.

El Globo. «No ha tenido fortuna el señor Romero Robledo para dar comienzo á su discurso. Los argumentos empleados bastaban de por sí para invalidar los efectos perseguidos en tan larga oración.»

Y en cuanto le oyeron salir por los fueros de la sinceridad electoral, se acabó de tal modo y con tanta prisa el discurso, que el mismo señor Romero Robledo decidió ponerle punto.»

A los ojos de Mina asomaron dos lágrimas. Estrechó á Lydia entre sus brazos, la besó con efusión, y las dos mujeres, que durante una hora se habian mirado amenazadoramente, no encontraron entre sí mas que dulces sonrisas. El tierno corazón de la señora de Fontenay se ensanchó, experimentando un delicioso placer, porque la idea de odiar era superior á sus fuerzas, y vió el cielo abierto al poder unirse á aquella adorable niña por lazos casi maternos. Miróla dulcemente, y acariciando con emoción sus cabellos con su blanca mano, dijo:

—Yo podría tener una hija de vuestros años si el cielo no me hubiese rehusado la dicha de ser madre. ¡Qué facilidad sería para mi cuidarla y velar por ella durante todas las horas del día! Dios amonora mi tristeza al conducir á usted á esta casa. Ha conquistado usted mi cariño y creo que llegará á quererme mucho; con respecto á mi, le prevengo que ya la profeso un tierno afecto.

Ambas estaban juntas, con las manos entrelazadas, contemplándose con igual satisfacción. Todas las prevenciones de Mina desaparecieron, y su noble pecho se purificó de sus anteriores celos. Si tenía confianza en Lydia, y hubiese asegurado con toda su alma que nunca un mal pensamiento pudiera anidar en la mente de la joven. Su candor y su honradez se leían en la límpida mirada de sus azules ojos.

Por último, El Demócrata, órgano de Lopez Dominguez dice:

«Lo que se ha deducido del discurso del señor Romero Robledo es que enfrente de la conciliación de los liberales de buena fé, hay otra conciliación, conjura, unión, combalache ó lo que sea, que tiene por objeto pedir de una manera vergonzante el poder para el partido conservador.»

AYUNTAMIENTO

Larga y detenida fué la sesión de nuestro Municipio que celebró ayer, por los múltiples asuntos de que se trataron y por el desarrollo que tuvo la discusión de estos. Poco más de las once de la mañana eran cuando la sesión dió principio, dándose por terminada cerca de las dos de la tarde.

La concurrencia de señores ediles no fué numerosa, asistieron los precisos para celebrar capitulo, el cual, como todos dió principio con la lectura y aprobación del acta del último celebrado.

Se dió lectura de un telegrama del insigne Peral, agradeciendo la entusiasta y cariñosa felicitación que S. E. le habia dirigido.

También se dió lectura del acta levantada á virtud de la reunión habida por la Comisión correspondiente y dueños de los predios que habian quedado sin el servicio de aguas, efecto del corte de las cañerías de barro para el servicio de aguas en las calles Villanueva y los Baños, efectuado al establecer las cañerías de hierro para las nuevas aguas potables, por cuyo acuerdo tomado en aquella reunión, merced á la indemnización que el Ayuntamiento los hacia (200 ó 250 pesetas no entendimos bien) este quedaba libre de toda gabela ó servidumbre y los dichos señores sin derecho á ulteriores reclamaciones.

Asimismo S. E. se enteró de la Real orden de 20 del actual, publicada por el ministro de la Gobernación para que se tomen medidas conducentes para precaver toda invasión del cólera ó enfermedades infecciosas ó evitar en lo posible su propagación.

El señor Morales, como concejal, individuo de la junta local de Sanidad y Médico, recomendó mucho la mayor suma de higiene y vigilancia, asegurando que

—Estoy contentísima —dijo con la vehemencia que su nueva ternura le prestaba.—Ahora me pertenece usted por completo.

Lydia se levantó y dijo dulcemente:

—Aun no, todavía me debo al luto que visto y á mis tristes recuerdos... Ya ve usted que cedo á sus deseos de someterme á sus cuidados; pero anhelo permanecer aún por espacio de algunas semanas en mi modesto retiro... Debo esa prueba de respeto á la persona que acabo de perder y que tanto me quería... Debo llorarla aun como merece ser llorada. Una vez espirado el plazo que marqué, me vendré á su lado; pero durante el tiempo que dure mi ausencia, ruego á usted y al conde que no me visiten. Necesito estar sola para entregarme á mis reflexiones, para dar una eterna despedida á la solitaria existencia que he llevado hasta hoy.

—Está bien —dijo la señora de Fontenay— debo respetar esa voluntad, aun cuando me separo de usted con tristeza... Así será mayor mi alegría al volver á verla.

Se levantaron. Lydia atravesó el gabinete de la condesa y, acompañada por ella, salió á la galería que caía sobre la magnífica escalera principal. Cuando se preparaba á despedirse se abrió una puerta y por ella aparecieron el conde y el barón de Cravant. Ambos se detuvieron al ver á las dos damas, y Armando, algo

estas condiciones tales ponen al vecindario—como se vió el año 85—á cubierto de los horrosos estragos de una invasión, aunque no del todo pueda evitarse algún caso.

El señor Alcalde dió cuenta de algunas precauciones tomadas, entre las que cito la presentación por los introductores de frutas y verduras, de la certificación del Alcalde del punto de donde aquellas procedan. También hizo presente que desde hoy queda prohibido sacrificar reses de cerda.

Como todavia las Comisiones de Sanidad que están visitando los distritos de la población, no han concluido su tarea, ni por consiguiente han presentado datos de lo que en sus visitas hubiesen encontrado y medidas que estiman oportunas se lleven á efecto nada concreto, se trató acerca de este particular importan asunto.

—Se dió lectura á una esposición que presentan ochenta y cuatro vecinos para que no se inutilice la fuente de Santiago, porque no consideran sus aguas nocivas á la salud.

Sobre tal asunto hubo detenida discusión, acordándose por fin tomar dicha solicitud en consideración.

A propuesta de varios concejales, se acordó proceder á nuevo análisis de las aguas, circunscribiendo este—según opinión del Sr. Presa á la investigación cuantitativa de la materia orgánica y análisis hidrotimétrico. Acordándose así y quedando encargado de coger las aguas en el arca de la fuente el mismo Sr. Presa y Sr. Dominguez.

El señor San Millan, doliéndose que tal fuente se inutilizase, defendió la bondad que sus aguas tuvieron tiempos atrás, tanto que en El Memorial de Albia se las cita como las mejores de Logroño.

—Pasó á la comisión de Sanidad una solicitud del vecino Felipe Escudero que pide se le señale un local en la plaza de Abastos que él recubrirá de azulejos, poniendo tabla ó mesa de marmol, para la venta de carnes, puesto que no hay barracas vacantes.

—Se concedió permiso al vecino Adrian Platas para edificar su terreno de su propiedad frente á la Audiencia.

Cierto número de vecinos de la plaza del Mercado y calles de Calcesterias, Mercaderes, Herrerías y otras contiguas, fundados en que la fuente colocada en la plaza

pálido, sonrió y tendió á Lydia la mano. El barón saludó, y aproximándose á la señora de Fontenay miró con gran curiosidad á la encantadora joven, á quien veía por vez primera en la casa. Entonces Mina, volviéndose hacia la huérfana, la presentó al barón.

—D. Pablo de Cravant; la señorita Audrimont.

El barón se inclinó con ceremoniosa elegancia.

—Hasta muy pronto —dijo la condesa á Lydia.—Y luego para siempre.

La joven respondió con voz clara:

—Para siempre, señora. Hasta la vista primo.

Cuando el barón levantó la cabeza, Lydia bajaba la escalera y sólo pudo admirar su esbelto talle y el brillo dorado de sus cabellos rubios. La siguió con la vista, y cuando hubo desaparecido se acercó á la condesa y le dijo:

—¿Señorita Audrimont... una prima de Armando? Nunca oi hablar de ella á ninguno de los dos.

—Es verdad —dijo la señora de Fontenay.—No la conocíamos; acaba de llegar de las colonias.

—Os doy la enhorabuena. ¡Es preciosa!

—¿Verdad que sí?—dijo la condesa.

Y, acompañada por ambos, volvió al salón.

29 Junio Folletín de LA RIOJA 42

ÚLTIMO AMOR

por

JORGE OHNET

VERSIÓN CASTELLANA

DE EL COSMOS EDITORIAL

(Publicada por «El Cosmos Editorial,» Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, donde se halla de venta al precio de 3'50 ejemplar)

da en la familia es una especie de reparación que le ofrecemos de los yerros de que sus padres nos acusaban; no creo que ante tan justa causa podrá usted negarse á permanecer aquí.

Al escuchar aquellas frases pasó por los ojos de Lydia una llamarada y sus mejillas se sonrojaron.

—Lo que acaba V. de decir, señora—respondió—no me permitiría dudar si no hubiese ya resuelto anteriormente aceptar tan afectuosos ofrecimientos. No quiero, sin embargo, que quede usted en la creencia de que, sólo por obtener una satisfacción de amor propio, me decido á cambiar mis resoluciones y á modificar mi género de vida; es solo una conquista de la graciosa simpatía y la bondad de usted. Si, por usted es por quien lo hago, no por mí. Comprendo la dicha que me proporcionará el trato más íntimo con usted y lo fácil y dulce que me será que-
rirla.

za de San Bernabé es insuficiente para todo el servicio y además el agua sale casi tibia, solicitan que se aumente el caudal de agua, y mejor que se restablezca la antigua fuente de la plaza, en sitio conveniente, para poder beber agua fresca y para mejor servicio.

El señor Alcalde hizo presente que la Comisión nombrada en unión con el Arquitecto se estaba ocupando de este asunto, puesto que el Ayuntamiento no creyó debía privarse de las aguas de la antigua fuente de la plaza, pero que considera imposible su reposición, lo uno porque las aguas no traen desnivel alguno; por que con las obras de la fábrica de tabacos la vía de agua es hoy un hilo: lo otro por que en cualquier punto que la nueva fuente se colocase, utilizando estas aguas, obstruiría el paso y el gasto había de ser de alguna consideración, no resultando nunca ni frescas ni abundantes las tales aguas.

El señor Perez Quintana espuso que verdaderamente un solo caño y que se obstruye de vez en cuando no llenaba el servicio de barrios tan populosos, todo lo que quedaria remediado si se estableciese una fuente con tres ó cuatro caños.

El asunto pasó á estudio de las comisiones.

Se concedió una lactancia por cinco meses.

Se aprobó la distribución de fondos para el próximo mes de Julio, por pesetas 64.047'13

Y se concedió permiso al farmacéutico señor Fernandez para colocar miradores de hierro en su casa calle de Mercaderes, pintar y revocar la fachada y recoger las aguas pluviales.

Se dió lectura al dictamen de la comisión de Consumos sobre la detención de 540 kilos de jabon, por el cual se condena á los dueños del artículo á la multa del quintuplo de los derechos y se pide la suspensión de empleo y sueldo de los dos empleados de puertas que intervinieron en el asunto.

El Ayuntamiento acordó conformarse con el dictamen; que la comisión oiga á los referidos empleados y que el sábado próximo proponga lo que acerca de estos proceda.

El señor Comisario de Guerra, en tres comunicaciones (que el secretario leyó) pide varios datos y documentos acerca de los terrenos de los cuarteles de Infantería y edificio del ex-convento de la Merced.

No damos mas detalles sobre este particular por no haber oido ni comprendido bien lo que dicho señor Comisario de Guerra interesaba.

Sobre la pretensión de los labradores, relacionada con el encabezamiento por los derechos del vino de Logroño ó el Cortijo que se consuma en las eras y huertas durante la temporada del agosto, se discutió bastante, acordando al fin que el señor Alcalde y la comisión de consumos terminen el arreglo de este asunto, según años anteriores y vista la temporada, que como buen año—ha de ser mas larga.

Se dió lectura á una instancia suscrita por la mayor parte de los agentes municipales, pidiendo que ciertos servicios que hoy se prestan por uno de los agentes, se desempeñen por todos. S. E. acordó contestar que el individuo á que en la instancia se aludía estaba nombrado por la corporación.

Después de aprobadas varias cuentas por servicios municipales, se acordó que se desmonte la fuente antigua situada en la Glorieta.

El señor Villanueva interpeló al señor Alcalde sobre el resultado que hayan dado las exposiciones que la corporación elevó á S. S., al Presidente del Consejo de ministros y al ministro de Gracia y Justicia, acerca de la traslación de la Silla Episcopal. S. E. contestó que el secretario del Santo Padre había contestado, aunque sin decir nada concreto, y respecto de los otros dos señores, solo se sabia que no se sabia nada, es decir que no habían respondido.

Y por último, se acordó que llegada cierta hora de la noche, se cerrasen los jardines de la plaza del mercado, para evitar que algunas plantas y flores se marchiten en el cambio de maceta.

Sección de noticias

El señor Rodriguez Paterna, al leer el señor secretario de Ayuntamiento el acta levantada, reseñando todo lo ocurrido, no solo en la inauguración de la Fábrica de Tabacos, sino en la visita que nos hicie-

ron los señores Salvador, Frau y Castañeda, del Consejo de la Compañía Arrendataria de Tabacos, dedicó frases muy expresivas á la prensa local, por la parte que había tomado secundando los esfuerzos del Ayuntamiento, para que las fiestas al objeto preparadas y recibimiento hecho por el vecindario fuesen todo lo mejor posible, igualando así á los beneficios que la población recibía.

La Ríoxa, por su parte, que no cree haber hecho mas que cumplir como buena hija de Logroño, ni aun tanto, muestra su agradecimiento al señor Alcalde, haciendo constar este hecho.

El lunes 30 del corriente se celebrarán misas cada media hora desde las 7 hasta las 10 y media de la mañana, en la parroquia de Santiago por el alma de la señora doña M.ª Isabel Perez Caballero de Valdés (q. s. g. h.) que falleció en Madrid el dia 31 de Diciembre último.

El señor Perez Caballero y sus hijas, agradecerán á sus amigos encomienden á Dios en ese dia á su difunta hija y hermana.

El pago á las clases pasivas en el próximo mes de Julio se verificará en la forma siguiente.

Dia 1.º.—Pensiones remuneratorias, exlastrados, jubilados y cesantes.

Dia 2.º.—Retirados de guerra y cruces pensionadas.

Dia 3.º.—Montepío civil y militar.

Dias 4 y 5.—Todas las nóminas indistintamente, retenciones.

Los dos premios extraordinarios que para el grado de Bachiller concede la ley en cada curso académico, los han obtenido, despues de previa oposición, en la sección de letras la señorita María Magdalena de Santiago y Fuentes y en la de ciencias, el estudioso joven Leonardo Cellorio Puerta.

Felicitamos á tan aprovechados alumnos por la honrosa distinción alcanzada.

Hemos oido que los señores Martinez y Martinez, dueños de los 540 kilos de jabón decomisados por los empleados de consumos, se alzarán ante la superioridad del acuerdo que el Ayuntamiento tome en este asunto.

No hemos podido menos de.... creernos en Logroño, al ver que nuestro Ayuntamiento acuerda cerrar los paseos centrales de la plaza del Mercado para evitar que desaparezcan las plantas y macetas de flores que adornan los nacientes jardinitos.

Nosotros antes de hacer esto pondríamos cuatro grandes carteles que en gruesa letra dijese: «Estos jardines se hallan bajo la garantía del público.»

¡A ver si algun vez dejábamos de ser jacareros!!

Llamamos la atención de quien pueda evitarlo, acerca de la libertad que se toman algunos canes, mal guardados por sus dueños, lanzándose sobre las personas que discurren por las auras frente á sus moradas.

Dias atrás en la calle Mayor y antes de anochecer en la de Mercaderes, han ocurrido escenas desagradables.

Señor Alcalde: hay muchos perros sueltos, demasiado sueltos y escesivamente mal criados.

El tema desarrollado por el señor Inspector de Escuelas D. Antonio Andrés del Villar en la conferencia dada ayer mañana y que nosotros oportunamente anunciamos, fué el siguiente: «Defectos notados en la instrucción, durante las visitas giradas por el conferenciante.»

Como á una larga práctica reúne el señor Villar un gran espíritu de observaciones, por demás está decir que cumplió perfectamente la misión que se habia impuesto desarrollando el tema saturado de muy buena doctrina y salpicado de ejemplos que no dejaron duda alguna acerca de las esplicaciones que oíamos.

El auditorio, selecto si, pero no muy numeroso, estaba representado por la mayor parte de maestros y maestras de la localidad Varea y el Cortijo, y varios particulares.

Muy bien nos ha parecido lo hecho y dicho por el celoso señor Inspector, y nuestro deseo seria que no fuese esta la última vez que le escuchásemos en temas tan importantes para un maestro de escuela como los que el orador viene desarrollando en Haro, Nájera y Logroño.

Esta noche á las nueve dará su primera soirée fantástica en nuestro Coliseo el Doctor J. Pusadas, que viene precedido de merecida fama, alcanzada en sus sorprendentes y difíciles trabajos y juegos de alicuación y prestidigitación.

La banda del regimiento de Burgos, que hasta la hora de empezar la función, tocará en el paseo de los reyes, amenizará el espectáculo, ejecutando bonitas piezas durante los intermedios.

Esta tarde á las 6 y media saldrá la solemne procesión que la archicofradía del Apostolado hace en honor del Corazón de Jesús.

No dudamos del número considerable de socios con que cuenta dicha asociación y del gusto que despliegan en todas las funciones, que no desmerecerá de las anteriores la procesión de esta tarde, en la cual sabemos van á estrenar una preciosa efigie de su titular, adquirida recientemente en Valencia.

En los 78 bonos de la emisión última del Tesoro, que se pidieron en esta población se le han adjudicado á prorrateo, 31.

Tiempo hacia que sabíamos el importante papel que el colegio de Santo Tomás de Aquino, viene desempeñando en la enseñanza: convencidos estabamos de que llenaba una necesidad siempre creciente en nuestra población, pero si no lo hubiéramos sabido, si de estas opiniones no hubiésemos participado, el espectáculo ofrecido en la enseñanza que se da en sus bien montadas escuelas, nos convenciera.

Atentamente invitados por el joven director, fuimos á presenciar los exámenes de los alumnos y tanto el tribunal como el público escogido y selecto que allí se encontraba, saliendo maravillados al ver cuanto puede la paciencia, el celo y á la inteligencia de un buen maestro que no vacia ante las dificultades que se le presenten y que con buena voluntad y lleno de entusiasmo acomete empresas tan difíciles y sale airoso de ellas.

Enseñanza racional y práctica, programas razonados espuestos con perfecto orden, educación esmerada y todo cuanto los mas exigentes pedagógicos señalan como fundamento de enseñanza provechosa.

Se hallaba allí poniendo de relieve cuanto se pudo esperar de un niño cuando es dirigido convenientemente por un buen maestro.

Logroño puede manifestarse orgulloso de contar establecimientos de enseñanza como el que nos ocupa debido exclusivamente á la iniciativa particular.

Signan por este camino el director don Teodoro Sabrás y demás profesores, y cuenten con que los pueblos saben siempre responder á esta clase de sacrificios.

La concurrencia que asistió á presenciar los exámenes celebrados ayer y antes de ayer fue numerosa y selecta. X

SUSCRICION

de los amigos y correligionarios de don Alberto Ruiz, con objeto de evitar el embargo de sus bienes.

	Pesetas
Suma anterior	654'65
Domingo Alvarez	5
Saturnino Lamana	5
Un amigo	25
Francisco Eguren	1
Agustin Garin	5
Casimiro Gurrea	5
Eulogio Perez Peña	5

Total 705'65

Continúa abierta la suscripción en el comercio de don Valeriano Velasco, calle del Mercado; don Eugenio Ruiz, sastrea, Portales 94; don Valentin Orive, establecimiento de vinos, calle Mayor, y don Eusebio Garcia, establecimiento de vinos, calle de la Compañía.

Veanse las calurosas alabanzas que á todas las eminencias medicas merecen los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Perez; ya saben los enfermos donde está el mejor y mas rápido remedio á sus dolencias.

(Desconfiar de las imitaciones)

D. MARIANO SALAZAR, médico por oposición del Hospital de la Princesa, Presidente de la Academia Médico-quirúrgica Española, etc., etc. CERTIFICO: Que habiendo hecho uso de los Salicilatos de bismuto y cerio preparados por el farmacéutico D. Juan Vivas Perez, he obtenido grandes resultados en las afecciones gastro-intestinales, principalmente en dos gravísimos enfermos, uno de enterocolitis crónica, ulcerosa, rebel-

de á todo tratamiento anterior, en el que obtuve una notable mejoría, y otro de enterocolitis crónica, de ocho meses de duración, en los que conseguí desde las primeras dosis una disminución notable en el número de deposiciones, logrando al fin en este último caso la curación completa en breve tiempo y sin ningún otro medicamento coadyuvante; siendo á mi juicio, muy superior á la crema de subnitrito de bismuto del Dr. Queneville, que fué prescrita sin resultado.—Madrid 4 de Agosto de 1888.—Dr. Mariano Salazar.

Recomendamos la lectura de la Memoria de las aguas de Urberuaga de Ubilla.—Contiene el informe de más de 400 profesores médicos.—Se remite gratis dirigiéndose á sus propietarios ó al Administrador. Véase el anuncio.

Así como una ráfaga de helado cierzo agosta, y seca las plantas, un cambio brusco de temperatura una ráfaga de aire frio, congestiona nuestros pulmones produciendo resfriados pulmonarios y tisis. El uso del Jarabe de Hipofosfitos de Climent, es el mejor preservativo y el único agente curativo de estas afecciones.

Recomendamos á nuestros suscritores la lectura de la siguiente carta:

Sr. D. Juan Cruz.

Muy señor mio y distinguido compañero: Tengo el gusto de saludar á usted y cumplir á la vez un deber de que le soy deudor.

Recomendará que acudí á usted como representante de los polvos para la dentición preparados por el doctor Stedman, de Londres, y á vuelta de correo experimenté con resultado lisonjero y eficaz, en vista de lo que entiendo que los polvos Stedman, gozan para mi de más prestigio que las preparaciones de indicación similar de más fama, y que con su empleo puede luchar con ventaja en las enferme lades de peligrosa índole que caracterizan la primera dentición, sobre todo en los niños debilitados por manifestaciones diatéticas.

Con la más respetuosa consideración, es de usted atento seguro servidor y compañero q. b. s. m. José Ramirez

Este maravilloso medicamento se espene en la acreditada farmacia de D. Felix del Saz, San Blas, 14.—Logroño.

ALCANCE POSTAL.

Madrid 27-Junio 1890.

Contra lo que se esperaba, el debate político que inició ayer el señor Romero Robledo, no ha caldeado la atmósfera política, siendo acogido el debate con frialdad rayana en la indiferencia.

No tiene vuelta de hoja, la política de discursos sin que convenga á los intereses materiales del país no causa sensación alguna, excepto en esas pocas docenas de personajes que han hecho de la política su medio para vivir.

El debate terminará hoy ó mañana, pues bien á pesar de los conservadores no pueden estirarle mas.

—La epidemia decreció en condiciones tales, que casi se puede asegurar que no se propagará por ahora. Quizás esto sea solo un chispazo y que allá para Octubre se desarrolle con violencia.

En la embajada de Italia en Madrid, se ha desmentido terminantemente que haya cólera en aquella nación. Sin embargo, despachos particulares insisten en que hay numerosos casos en Venecia, Messina y Nápoles.

—De acuerdo con el duque de Veragua, han sido admitidas tres enmiendas de D. Wenceslao Martinez, al proyecto de ferro-carriles secundarios.

—El discurso del ministro de la Gobernación, únicamente satisfizo á sus correligionarios, pues con su característica elocuencia sostuvo que no habia motivo para que el actual gobierno dimitiera.

—No está aún acordado el dia del banquete con que será obsequiado el señor Alonso Martinez, pero los intimos del presidente, están indecisos sin duda temiéndose algunos brindis demasiado entusiastas.

—El tema de la crisis continua en todo su apogeo, merced al calor que viene prestándole el señor Romero Robledo, quien según afirmaba esta tarde en un circulo de diputados y periodistas antes de ocho dias tendremos un gabinete intermedio reforzado con alguno de sus amigos políticos.

Los ministeriales, tomando á chacota los vaticinios del ex-pollo antequerano, aseguran que hoy no existen motivos fundados para el planteamiento de la crisis y que las supuestas disidencias del ministro de Marina logró disiparlas el señor Sagasta en el último Consejo que celebraron.

De todos modos, claramente se desprende que la actitud de las oposiciones es poco tranquilizadora, pues ya recla-

man á voz en grito la sustitución de don Práxedes como la cosa más natural y lógica.

Acerca de esto, repetiré lo de siempre: el jefe del partido liberal no admite sus-tituciones en el palacio de la Presidencia y solo á fortiori abandonará el puesto que desempeña desde época inmemorial, según manifestaba el señor Villaverde.

—La comisión de ferrocarriles secundarios se ha reunido hoy para acordar las enmiendas que deben admitirse.

—Los telegramas de París recibidos esta tarde niegan las afirmaciones de la prensa francesa respecto á que sea un hecho el descubrimiento de la dirección de los globos hecha por el señor Renard.

Se espera la experiencia que ha de verificarse cerca de Meudon, en cuya prueba se podrá ver el resultado que darán las reformas introducidas en el globo, y del motor eléctrico, la fuerza que darán los nuevos acumuladores.

SENADO.—El señor marqués de Torneros, como alcalde que ha sido de Madrid, defiende á la Corporación municipal de las imputaciones hechas por el señor Mellado referentes á la existencia del matute, niega que este estuviera organizado en su tiempo, ni que se recibiese en el Ayuntamiento á Pepe el huevero, y afirma que él persiguió el fraude.

Se entra en la orden del día aprobándose el dictamen al proyectore organizando el consejo de Instrucción.

Continúa el articulado sobre los presupuestos. El señor Romero Girón combate el artículo primero en la parte referente á contribución territorial afirmando que muchas veces se ha cobrado de más y que debe reformarse este artículo.

Continúa en el uso de la palabra al retirarnos.

—CONGRESO.—Se pone á discusión el proyecto de ferro-carriles secundarios, aprobándose los artículos segundo y tercero despues de rectificar el señor Ochandó y de ser aceptada una enmienda del señor Rodríguez San Pedro.

Nuevamente se aprueban los artículos tercero, cuarto y quinto. Se suspende este debate y se aprueban sin discusión varios dictámenes relativos á Obras Públicas y trasferencias de créditos.

Debate político.
El ministro de la Gobernación, despues de recordar los puntos tratados por el señor Romero Robledo en su discurso, dice que en virtud de lo manifestado por el jefe de los reformistas respecto á un diputado que dijo lo de la gitana, que el presidente del Consejo caería antes de lo que piensa, preguntó al diputado en cuestión y respondió que el señor Sagasta estará en el poder mas de diez años.

Sostiene que apesar de haberse votado la ley del sufragio no debe darse por terminada la vida de las actuales Cortes.

Dice que no vé inconveniente que S.M. asista á la clausura de Cortes, y pasa á hacer la historia de la última crisis, negando que el actual gabinete se constituyera con el carácter de interinidad que el señor Romero le atribuye.

Continúa en el uso de la palabra á la hora de retirarnos.

—Parece confirmarse que el señor Villasanté presentará la renuncia al cargo de teniente alcalde y concejal del Ayuntamiento.

—Le ha sido ofrecida al ministro de Ultramar la presidencia del banquete con que se piensa obsequiar al señor Galvez Holguin.

cia otro discurso, acentuando bastante mas su oposición al Gobierno.

Hace historia de las inmoralidades en Cuba y la Península, cosa que no estraña, porque el país sabe que este es un mal endémico; hoy por hoy. Afirma que el señor Sagasta ha desprestigiado el Parlamento, arrestando al general Daban, dejando indefensa la libertad y las ideas liberales, consintiendo las silbas á Cánovas y marqués de Cerralvo, y termina (como el autor del cuento) dando un viva á España con honra.

El señor Capdepon —en su contestación— rebate elocuentemente los cargos que el ex-ministro de la Gobernación había formulado y se levantó la sesión.

Madrid 29.—4'15 m.

Son las cuatro de la mañana y termina la sesión del Senado, quedando aprobados los presupuestos.

Los respetables señores han pasado la verbena de San Pedro en los escaños del Palacio de doña María de Molina.

Empezó la sesión discutiéndose algunas enmiendas y se aprobó hasta el capítulo 26. El señor Tejada Valdosa combatió la no supresión de las Audiencias. El señor Puigcerver afirmó que se suprimirán paulatinamente, continuando la discusión hasta que quedaron aprobados los presupuestos, habiéndose desechado una enmienda al artículo 36.

Madrid 29.—4'15 m.

Es objeto de bastantes censuras la carta última del señor Ruiz Zorrilla, por la intransigencia que acusa.

El lunes hablará en el Congreso el señor Silvela.

En Chicago hace un calor horrible, causando bastantes víctimas.

El señor Sagasta se encuentra en cama con un ataque bilioso.

VINO DE COSECHERO

En el corral de Castilla, calle de la Ruavieja, parte izquierda de la Reja Dorada, y portal de la misma bodega, ha puesto á la venta **Remigio Jimeno** su cosecha, al precio de 40 céntimos litro.

FERMIN PASTOR BUENO

MAESTRO SASTRE
premiado en varias exposiciones
habitante Plaza del Mercado, 5, 2.º

Pone en conocimiento de su clientela y público en general que en su taller se hacen, con toda exactitud y por difíciles configuraciones que sean, toda clase de prendas para caballero, artesano, niños, militares y sacerdotes, á precios sumamente económicos y á condición de no tomar más que una sola prueba, de quedar-se con el traje y hacer otro de la misma tela si no está á gusto del parroquiano, y servir con suma puntualidad.

Establecimiento Termal

DE URBERUAGA DE UBILLA

MARQUINA.—(Vizcaya)
Aguas Nitrogenadas Bicarbonatadas
Temperatura 27°.—Caudal 32.622 litros por hora.
Temporada oficial: 15 de Junio á 30 de Setiembre.

El mas concurrido de todos los del Norte.

Estos aguas son muy recomendadas y especiales para las afecciones del pecho, garganta, hígado, estómago, vias urinarias, etc.

Unicas analogas á las de Panticosa.
Para informes dirigirse á sus propietarios **Señores Aguirre Sarasua hermanos.**

EL SUBMARINO

Sastrería de **RAMON PONS.**
Abades, 1, Logroño

La curación de la Tisis Las píldoras anti-septicas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de Paris, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habian alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, despues de rigurosas comprobaciones, que con las **Píldoras anti-septicas del doctor Audet** se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. **Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito.** Remedio para quince dias, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al **Instituto Audet**, San Bartolomé, 7.
Venta en Logroño: Fernandez, Piquer Sanchez, Saz, Patricio Gomez y demás boticas y droguerías En Haro.—Baltanás.

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

de VIVAS PEREZ
Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por verdaderas eminencias y adoptados en los Hospitales y la marina.

Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el dia toda clase de **vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros, úlceras del estómago y piroxis con erupciones félicas.** Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.

Precios: En España; caja grande, 3'50 pesetas. Pequeña, 2 pesetas.
Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones por que no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía. DEPÓSITO GENERAL:

Almería, Farmacia **VIVAS PEREZ** desde donde se remiten por correo á todas partes, enviando 75 céntimos más por certificado.

POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Ibero-Universitaria y José Hernandez; Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas.

De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires y en toda la América del Sur.

En Logroño: Principales Farmacias.

Legítimo Aguardiente de Caña

de las cosechas de D. Mariano Diaz, de la Habana
VINOS DE NAVARRA Y RIOJA
á 40 céntimos de peseta el litro. Se garantiza su pureza.—Calle de S. Juan, 24
Bodegón del Milagro

LAS COLONIAS

ULTRAMARINOS DE S. BARRUSO

Representando algunas casas esportadoras de garbanzos, puedo cederlos extranjeros, de buen cocido, desde 4 á 8 reales celemin, y del país desde 10 á 18, ó sea dos reales menos que el precio general. Aceite muy superior á 19 reales cuartilla, bujías, conservas, azúcares y demás coloniales y ultramarinos á precios económicos. Pasta luminosa para encender carbonés; único depósito

calle de San Blas, núm. 22

No se desconfie de la curación, por antiguo que sea el padecimiento, de las enfermedades nerviosas venidas por incurables, con las Pastillas Anti-epilépticas de **Ochoa** (farmacéutico) cuyos prodigiosos resultados son la admiración de enfermos que padecían

LA EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS
Valles MAL DE CORAZÓN, Afección y Mal de San Pan en Cataluña

20 y 30 años.
Para mas detalles, se dan prospectos GRATIS
Duquede Alba, 13, MADRID. De venta en las principales farmacias de España, Isla de Cuba, Puerto Rico, Méjico, Canarias y Filipinas.
Depósito en Logroño Farmacias de Pablo Fernandez y de Patricio Gomez.

A la buena sidra

Acaba recibirse procedente de Provincias una partida de sidra, calidad superior, que se cede en botellas de litro á 0'90 de peseta sin casco y á 1'10 con él.

Establecimiento de bebidas de **Victoriano Lopez, calle de la Compañía, 23, Logroño.**

Don Francisco E. Valverde

PROFESOR DENTISTA
Tiene el gusto de ofrecer á su ya numerosa clientela su gabinete quirúrgico-dental, montado con todos los mas modernos adelantos en el arte, que acaba de establecer en la calle del Mercado, número 112, pral. Logroño.

Venta de casa

A voluntad de su dueño se vende la del número 47 de la calle Mayor, de esta ciudad. En la Redacción de este periódico informarán.

SASTRERIA de EUGENIO RUIZ SANTOS

94, Mercado (Portales), 94 Logroño.
Gran surtido de géneros para todas las estaciones del año.—Últimas novedades de la presente temporada, procedentes de las mejores fábricas extranjeras.—Merinos superiores para mantos y sotanas y todo lo mas nuevo relativo á la sastrería.

FABRICA de alcoholes de vino y orujo DE **JULIAN MURO** LOGROÑO
Espiritu de vino refinado, 36º Cartier, á 100 pesetas hectólitro.
Compra en comisión de materias tartarosas, como tártaro de orujo, alumbres y heces secas.
Pago al contado

Sastrería-Comercio DE **CARLOS CENZANO** Mercado 23 (antigua Rioja)
En este acreditado establecimiento acabade recibirse un numeroso y variado surtido de géneros novedad para la próxima estación de Verano.
Los verdaderos tejidos ingleses.

BUENA NOTICIA

Curación radical de las hernias (quebraduras) por medio de los inventos del reputado especialista **P. Ramon**, los cuales han obtenido dictámenes altamente honoríficos de varios Centros Médicos. Son los únicos hasta la fecha que lo han obtenido de la Muy Ilustre y Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, cuya Corporación considera los bragueros **Ramon** «de ingeniosos mecanismos y dignos de competir con ventaja, con los de su clase.» Han sido concedidos á su autor dos Reales Privilegios (patentes de invención por 20 años); uno por el magnifico aparato **oclusor-restrictivo**, y otro por el benéfico é ingenioso **braguero** céntrico-regulador. Pídase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos. Calle Carmen, 84, 1.º, Barcelona. Recibe de 9 á 1 y de 4 á 7.

TABACO HABANO Y FILIPINO

espendeduría especial
PORTALES, 118.

A los Vinicultores

A nuestros habituales lectores puede interesarles mucho conocer la mejor fábrica de envases para vino.

En vista de los informes que hemos recibido, con especialidad de Navarra, creemos hacer un bien recomendando desinteresadamente la fábrica de cubas y tinos ó conos de **D. Miguel Iriarte é hijos**, establecida en TAFALLA (Navarra).

Allí se construyen vasijas desde 20 hectólitros en adelante, de todas dimensiones, así para elaborar como para conservar los vinos, confeccionadas con madera de roble de lo más superior que produce el país, sometiéndola á la purificación á vapor, donde se le estraen materias nocivas al vino y lo mismo montan tinos ó conos de pino blanco purificado.

La rapidez con que dichos señores pueden servir los pedidos, ya que todos los trabajos los efectúan á la moderna, con máquinas movidas por vapor, la solidez y economía en los precios, hacen que pueda recomendarse esta fábrica como una de las mejores de España sin disputa.

Molino

En ventajosas condiciones á persona garantida se arrienda en Logroño el llamado de **La Isla**, con todos y mas nuevos aparatos para moler á maquina y á fabricación, con ó sin tierras. Dirigirse á doña Paz Almorin, Muro de S. Blas, 7.—Logroño.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS Y AGUAS MINERALES SULFIDRICAS AZOADAS SULFUROSAS de ONTANEDA,

Premiadas en las Exposiciones de Paris, Francfort, Burdeos, Amsterdam y con medalla de oro en Niza

TEMPORADA DE 1890

comienza en 10 de junio y termina en 30 setiembre. Desde este año hay dirección médica independiente, al frente de la cual está el reputado hidrólogo doctor don Alberto Armendariz.

En el elegante y cómodo balneario de Ontaneda encontrarán los bañistas todos los modernos aparatos que la ciencia reclama para la mejor aplicación del agua mineral.

Espaciosa capilla con comunicación interior. Magnifico Hotel.

La administración del establecimiento está á cargo de don Isidro Martinez, el que acreditó en el año anterior su mayor deseo de dar gusto y facilidades á la concurrencia, y á quien habrán de dirigirse los pedidos de agua embotellada, habitaciones, etc., etc.

En el establecimiento hay estación telegráfica. El precio de las habitaciones, incluyendo la mesa redonda, será desde seis hasta diez pesetas diarias y por persona.

El servicio es completo y elegido, y la cocina está á cargo de acreditados cocineros.

El viaje se hace en ferrocarril hasta la estación de Benedo (línea de Madrid á Santander), en cuyo sitio hay coches para el transporte de los bañistas que se dirijan al Gran Hotel de Ontaneda, donde pueden pagar el precio de tarifa de los asientos, si les es mas cómodo que entenderse con los cocheros.

La Barbería de ANSELMO ESPIGA

se traslada á la calle del Mercado, número 49. (Antigua botica de Elvira)

Imprenta de LA RIOJA, Sagasta, 94

FUNDICION DE HIERRO
de
Salustiano Marrodan

Calle de las Delicias, esquina á la de Soria.
LOGROÑO.

PRENSAS para oliva, premiadas con Medalla de plata en la Exposición de Barcelona el año 1888.

RULOS, todo de hierro, para moler oliva, premiados con Medalla de plata en la Exposición de Zaragoza el año 1886.

Estos rulos pueden ser movidos por una caballería, y trabajando esta muy poco, hacen muy buena labor, pudiendo ser colocados en cualquier local en 30 minutos sin necesidad de hacer otra clase de obra para su instalación.

Ya han funcionado varios en esta y otras provincias con excelentes resultados, y en la época de recolección se pueden ver funcionar los dos que en esta ciudad poseen en sus trujales don Pedro Vallejo y don Félix Bargo.

Calle de las Delicias, esquina á la de Soria
Logroño.



REVERENDOS PADRES
BENEDICTINOS.

Los legítimos chocolates, de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado.

Eminentes médicos los recomiendan como el manjar más delicado y de fácil digestión que puede ofrecerse á los convalecientes, niños y ancianos.

Véndese en toda España á los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En todos los paquetes se acompañan instrucciones en Latín y en Español, con el método de hacerlo en las casas.

Evítense las numerosas falsificaciones é imitaciones, **exigiendo siempre, el nombre BENEDICTINOS en las etiquetas y los Escudos de la Orden en el cierre de los paquetes y grabados en la pasta del chocolate.**

Depósito en Logroño: Confitería «La Madrileña», Portales, 30

PEDRO ATILANO OCHOA

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y el público en general que habiendo hecho compras de importancia en las principales fábricas de Europa, puede ofrecer un bonito y variado surtido en calzado de todas clases y tamaños con rebajas de precios.

Esta casa sirve las medidas en 24 horas contando para ello con personal inteligente y materiales de primera como lo tiene demostrado.

No confundirse: **OCHOA**, calle del Mercado, núm. 57, donde hay un zapato grande sobre la puerta.

Gran surtido de cortes para los zapateros

Elegancia, Perfección, Economía

Lustres, mate, brillo, dore, encarnado y ebonite

COMERCIO DE ULTRAMARINOS

DE **JOSÉ SAENZ,**

Gran surtido en géneros del reino y extranjeros á precios económicos. El mejor tiempo para comer bacalao con tomate en conserva; pues para ello esta casa ha recibido una partida de uno y otro en buenas condiciones y los hará baratos. Sal á 4 reales arroba y 14 fanega. Para fuera se rebajan los derechos de consumo. Depósito de chocolate de la fábrica de Deogracias Fernández, á precio de fábrica; llevando de 6 libras en adelante se darán 7 con solo el pago de 6. También se vende oja de maíz para gergones á 10 reales arroba.

Compañía 16, esquina al Seminario



Talleres de Fundición y Maquinaria

DE **JUAN MARRODAN**

PROXIMO A LA PLAZA DE TOROS.—LOGROÑO.

Construye toda clase de motores hidráulicos, limpiadoras y accesorios para molinos; maquinaria para la elaboración de chocolates; malacates, amasadoras, cilindros y demás para panaderías; ha construido los cuatro hornos de nueva invención, continuos y con aparato de vapor que funcionan en las panaderías de D. Eusebio Sobrón, D. Benito Rubio y D. Juan Esteban, de esta población, cuyo aparato no funciona mejor ni mas económico en ninguna capital de España; construye rulos y prensas para moler oliva, y tiene grandes depósitos de prensas y pisadoras para uva de los sistemas mas modernos; también tiene gran surtido de aorias y bombas de todos tamaños y sistemas, pulverizadores para viñas, etc. etc.

Es la fábrica mas completa del país y nadie puede competir en precios ni en clase con ella. Ha sido premiada en todas las exposiciones que se ha presentado incluso en las de Barcelona, Paris y Londres.—Los pedidos deben dirigirse al director y propietario **Juan Marrodan**, Se remite el catálogo gratis á quien lo solicite.

MIRANDA DE EBRO

FONDA RÁMILA (sucesor) Laureano Troconiz

Cómodas y elegantes habitaciones con timbres eléctricos

Salones de Café y Billar

Coches á Fuente Caliente

Precios de las comidas
1.ª clase, 2 pesetas
2.ª clase, 1'50 pesetas

INTERESANTE.—Los viajeros que hospedados en esta fonda deseen tomar las aguas de Fuente Caliente, irán gratis en los coches de la fonda de 6 á 7 de la mañana y de 5 á 6 de la tarde

Precio por dia completo
1.ª, 5 pesetas
2.ª, 4 pesetas

LA PREVISORA

Banco y Compañía nacional de seguros á primas fijas.

Contra el pedrisco en las cosechas

Accidentes personales

Enfermedades comunes

Formación de dotes y empréstitos

Constituida con arreglo á las leyes y Código de Comercio é inscrita en el Registro mercantil.

Capital social **350.000 pesetas**

DIRECCIÓN GENERAL: Calle del Pez, número 40.—MADRID

Sub-Director general: D. GONZALO HERNANDEZ ZUBIAURRE, Propietario

Aun cuando existen varias Compañías de Seguros en España nunca hubo una que viniese á llenar las necesidades de los riesgos que mas se distinguen por los perjuicios que causan. LA PREVISORA, por su combinación de primas, módicas para los asegurados, demuestra su importancia en estos ramos, y como Compañía á prima fija, ofrece sólidas garantías. Su Capital Social en efectivo, Reservas y Primas, son suficientes para responder á los compromisos adquiridos, como tiene acreditado con celosa exactitud y lo demuestra los muchos siniestros pagados en esta provincia en estos últimos años.

Para mas detalles y antecedentes, dirigirse á la Dirección general en Madrid ó á D. Julian Hermosilla, Subinspector en la provincia, Logroño.

Baños Minerales de Arnedillo (LOGROÑO)

Aguas termales clorurado-sódicas bromuradas á la temperatura de 52° 50 centígrados

Este antiguo y acreditado Establecimiento ha experimentado recientes reformas con la instalación de un variado y costoso surtido de aparatos hidroterápicos, que con sus celebradas estufas, chorros de diferentes tamaños y baños, constituyen ya un rico y completo balneario para aplicar las aguas en todas las formas que aconsejan los adelantos modernos.

Su acción, sancionada por la experiencia, está reconocida, entre otras enfermedades, en las afecciones reumáticas, por inveteradas que sean, y cualquiera que sea también la forma y variedad; en el esferofulismo diatésis sífilítica, traumatismo, fracturas y luxaciones, consecuencias de heridas por armas de fuego, hemiplegias, parálisis, etcétera, etcétera.

El viaje se hace con toda comodidad, porque hay establecido un buen servicio de coches que salen de la estación de Calahorra todos los dias después de la llegada de los trenes.

La cocina está dirigida por un habil cocinero, procedente de uno de los mas reputados establecimientos.

FONDA

1.ª mesa incluida habitación. 8 pesetas.
2.ª id. id. id. 5 pesetas.

ECONOMÍA

MUSICA Y PIANOS

EN

MADRID

Dirigirse: **H. Rodriguez, Maestro-Director**, Carrera de San Jerónimo, 13, principal.

LA SOLEDAD.

AGENCIA FÚNEBRE ECONÓMICA

DE **MANUEL GOMEZ,**

CALLE MAYOR, NUMERO 167.—LOGROÑO.

Esta casa es la más económica de todas las de esta capital: además de los precios tan reducidos que tiene, hace un 25 por 100 de rebaja sobre las demás de esta: tiene un grande y variado surtido de **Ferretos-arcas de hierro galvanizado** mas baratos que de madera; y habiéndose quedado con las existencias de otra Funeraria, se propone dar todas ellas y cuantos objetos fúnebres se pidan á precios fabulosos, así es que por poco dinero se puede hacer una gran pompa fúnebre acudiendo á esta casa. También practica las diligencias necesarias sin interés alguno. Para que el pueblo pueda convencerse de esta verdad, y no ser sorprendidos por nadie, puede, llegado el caso, ver y examinar las tarifas de precios y los géneros. Asimismo los pasará á domicilio con diseños y su explicación. En los puntos fuera de la capital donde haya línea férrea ó coches, los pedidos pueden hacerse por telégrafo.—Precios de los coches: Por uno de 1.ª con 4 caballos, 30 pesetas.—Id. de 1.ª con 2, 20.—Id. de 2.ª con 2, 12.—Id. de 3.ª con 2, 8 pesetas.

EN LA GRAN TEJERIA MECANICA

DE **MANUEL FERNANDEZ HEREDIA**

SE HALLA DE VENTA:

- 1.ª Teja plana de 21 al metro cuadrado á 40 reales ciento.
- 2.ª Idem de caballete con moldura á 3 reales una.
- 3.ª Teja de canal á 20 reales ciento.
- 4.ª Baldosa fina de 17x17 centímetros á 22 reales ciento.
- 5.ª Idem, idem de 20x20 idem, 24 reales ciento.
- 6.ª Octógonos encarnados, en el centro un cuadro negro, 20 reales metro cuadrado.
- 7.ª Idem, idem, en el centro cuadro blanco, 18 reales metro cuadrado.
- 8.ª Ladrillo hueco, 24 reales ciento.
- 9.ª Idem macizo prensado, 32 reales ciento.
- 10 Idem ordinario del país, 20 reales ciento.

- 11 Ladrillote del país, 18 reales ciento.
- 12 Ladrillos arqueados, balaustres, 24 reales ciento.
- 13 Idem, idem mas delgados, 26 reales ciento.
- 14 Tubos de 50 centímetros de largo, 16 de diámetro interior, barnizados, 6 reales uno.
- 15 Los mismos sin barniz, 5 reales uno.
- 16 Tubos de 50 centímetros de largo, 12 de diámetro interior, barnizados, 3 reales uno.
- 17 Los mismos sin barniz, 2 reales y medio uno.
- 18 Tubos de 50 centímetros de largo, 8 de diámetro interior, sin barniz, real y medio uno.
- 19 Macetas para flores, de 10 tamaños, desde 6 reales una, hasta 15 céntimos.

Los precios que anteceden son de Fábrica ó cargada la obra en la estación de Logroño para la esportación; en la población los precios sufren un aumento de real y medio en ciento de obra, por el transporte.

Quando son grandes pedidos, se hacen rebajas de consideración.
La obra se recomienda por si misma.